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キャリアパス委員会主催ランチョンセミナー2019
『それでいいのか？研究室の選び方』

日　時：2019年12月3日（火）11：45～13：00
会　場：第14会場（福岡国際会議場2階203）
司　会：花嶋 かりな（早稲田大学教育・総合科学学術院）

●イントロダクション
  花嶋 かりな 

●聴衆参加型ディスカッションwithキャリアパス委員
石谷 太（群馬大・阪大）、加納 純子（阪大）、來生（道下） 江利子（第一三共）、
鈴木 淳史（九大）、胡桃坂 仁志（委員長／東大）

今回の企画では、今年8月に実施した事前アンケートで、学部学生、大学院生、ポスドク、non-PI研
究者、PI研究者など異なる立場の研究者から、「どのように研究室を選んだか」「研究室はどうある
べきか」「理想的なボスとは」「理想のスタッフ、学生とは」などについてそれぞれの立場から提供い
ただいた情報をもとに、イマドキの理想の研究室について皆様と議論したいと思います。

※  参加者の皆様にご自身のスマートフォン・タブレット端末等から専用サイトへアクセスしてい
ただき、ご意見を会場のスクリーンにリアルタイム表示する「ケータイアナライズシステム」を
導入します。

※  ランチョンセミナーの事前予約ならびに当日の整理券配布については第42回年会ウェブサイ
トよりご確認ください。

キャリアパス委員会企画
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キャリアパス委員会主催ランチョンセミナー2019
『大学院の無償化を目指して』

日　時：2019年12月4日（水）11：45～13：00
会　場：第14会場（福岡国際会議場2階203）
司　会：木村 宏（東京工業大学科学技術創成研究院）

●講演
　安田 涼平（マックスプランク・フロリダ研究所）

　「アメリカの研究室での大学院生の収支－PIの立場から」

●聴衆参加型ディスカッションwithキャリアパス委員
倉永 英里奈（東北大）、斉藤 典子（がん研）、林 克彦（九大）、
山本 卓（広島大）、胡桃坂 仁志（委員長／東大）

大学院の無償化が喫緊の課題であることは周知の通りです。2018年にキャリアパス委員会が
行ったアンケートで「現在減少傾向にある博士課程進学率は、どうしたら増加すると思うか」を尋
ねたところ、学生の皆さんからの回答で最も多かったのは「経済的サポートを充実させる（授業料
も取らない）」でした。日本では今年2月に文部科学大臣より「高等教育・研究改革イニシアティブ
～高等教育機関における教育・研究改革の一体的推進～」（柴山イニシアティブ）の発表がありまし
た。大学院の無償化に関する内容も含まれており、今後の施策が注視されるところです。今回は海
外の大学院事情に詳しく、ご自身も生命科学系研究者である安田先生を講師にお招きして、海外の
状況などについても情報共有しながら、大学院無償化のあるべき姿について考えたいと思います。 

※  参加者の皆様にご自身のスマートフォン・タブレット端末等から専用サイトへアクセスしてい
ただき、ご意見を会場のスクリーンにリアルタイム表示する「ケータイアナライズシステム」を
導入します。

※  ランチョンセミナーの事前予約ならびに当日の整理券配布については第42回年会ウェブサイ
トよりご確認ください。




